

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana

PUBLICIDAD

Los anuncios de primera y cuarta plana, reclamos, etc., financieros referidos a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la calle de Haza, 8, y en la de la Bourse (París), y en todas las agencias de publicidad.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de tamaño.
No se devuelven los originales.

Cinco ediciones diarias

Madrid Domingo 8 de Julio de 1900

AÑO LI.—NUM. 15.496

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN

MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.
PROVINCIAL Y FORÉAJA... 5 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO... 12 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR... 15 Ptas. Trimestre.

PRECIO DE LA VENTA

Por menor, 5 céntimos ejemplar. Por mayor, 30 céntimos ejemplar.
ADMINISTRACIÓN: Factor, 7, MADRID

NOTA DEL DIA

COMO SE GOBIERNA

Las declaraciones catalanistas, la exposición, lo sucedido, ha hecho mal efecto en la opinión pública.

Es uno de esos acontecimientos que causan daño a los gobiernos, y más ahora que está suspendido el ejercicio de las libertades públicas para cien manifestaciones que ni de cerca ni de lejos tendrían la gravedad de lo que escrito y publicado queda con el consentimiento del ministerio.

El Sr. Silvela se equivoca gravemente en esa política sin norma y sin carácter. Está aumentando la suma de sus errores cada día que pasa, y faltan en la dirección del gobierno no solamente aciertos, sino previsión y convicciones. Con ser las crisis ministeriales materia que absorbe y domina la atención de las gentes, preocupa ya más otra vez la tendencia invasora y excesiva del catalanismo que la caída de la figura más saliente del gobierno, sin que reconozcamos con esto al señor Villaverde estatua de gigante.

Le ha sucedido el Sr. Allendesalazar, discípulo suyo, quien llevó la voz del pensamiento del marqués de Pozo Rubio en el Senado, quien fue discreto y fiel representante del ex ministro de Hacienda, mérito parlamentario efectivo, pero único también del Sr. Allendesalazar, que una asimilación a sus cualidades personales el reconocimiento que de ellas ha hecho el Sr. Silvela, colocándole en pocos meses en re los senadores vitalicios, los alcaldes de Madrid y los consejeros de la Corona.

El día de los elogios para los ministros nuevos es el día que entran, y no hay que oponerse a ellos sino cuando referidos a los actos resultan lisonjas baldías o solicitudes y recomendaciones.

Oiga poco el nuevo ministro a los que no le digan algo desagradable, y nada a quienes sólo le canten alabanzas, que en el temor a la equivocación y en la desconfianza del acierto encontrará seguramente inspiración mejor dirigida que en las otras conversaciones.

Realmente la marcha de la situación no se dificulta más con la crisis. Será verdad que el Sr. Silvela dijo que consideraba unida su suerte ministerial a la del Sr. Villaverde; que publicadas están sus declaraciones afirmando que caerían juntos; que la única parte del programa ministerial cumplida es la económica por el ministro que dimite, y que la otra parte no consiste sino en deshacer todo lo que hizo el marqués de Pidal en instrucción pública. Será verdad todo eso; pero los

dichos de los gobernantes a título de censores de los políticos, no siendo ellos otra cosa, son como el polvo que levanta el caminante, que se disipa a medida que se alarga la distancia; nube pasajera que cuando no la recuerda la memoria, no queda como cosa sustancial en parte alguna.

TRIBUNA LIBRE

Nuevos territorios españoles

Perdido nuestro imperio colonial, la pública opinión se iba acostumbrando a considerar el archipiélago canario como el límite más septentrional que hoy constituye el territorio nacional, cuando de repente, casi sin noticia alguna para la gran mayoría de los españoles, ha surgido un nuevo y extenso dominio.

Cerca de cincuenta años de negociación diplomática han sido menester para llegar al resultado que todos celebramos, y que ha demostrado una vez más cuanto que la buena amistad de la república francesa.

Este territorio se halla situado en la zona ecuatorial; cuenta terrenos muy fértiles; caudalosos ríos, en parte navegables; bañando sus costas las aguas del golfo de Guinea. Así, pues, reúne condiciones para que pueda convertirse en riquísima y productiva colonia.

En tal sentido debe llamar la atención de nuestros gobernantes, que será conveniente dirijan alia corriente de la emigración española, facilitando toda clase de medios, a los que indudablemente preferirán quedarse en tierra española, a marchar como hoy sucede, hasta a los lugares más lejanos y en algún caso insanos y poco hospitalarios.

Pero nuestro ánimo al escribir estos apuntes solo ha sido fijarnos en el aspecto militar que puede presentar el problema. Bajo dos puntos de vista puede considerarse, los que espondremos muy a la ligera.

Uno de ellos es crear en la nueva posesión una colonia tranquila, próspera y de creciente población, que bien administrada, no dé lugar a desórdenes ni conflictos alguno que obligue a intervenciones extrañas.

Así tienen colonias Bélgica, Holanda, Portugal y otras naciones que no cuentan poder alguno naval y que en ellas apenas necesitan organización militar. Esta es una solución pronta y económica, pues permite dedicar a la prosperidad de los nuevos territorios la totalidad del esfuerzo que el gobierno español acuerde con sus aliados.

Otra manera de considerar el problema es el pensar en que las costas españolas han crecido considerablemente, si que hay necesidad, no solo de defenderlas, si que también de llevar allí potente representación de la patria.

Estas dos tendencias son las que hoy existen, cuentan campeones muy distinguidos, apasionan a los que no acaban de comprender el problema, y hoy tienen nuevo campo para desarrollar tan opuestas opiniones.

Para contar una división naval de ocho barcos de combate, otra dedicada a defender las costas, y atender a su defensa terrestre, hace falta importante suma, según se indica en la obra *La Marina Militar en España*, debida a nuestro amigo el distinguido marino señor Chacón, y en el presupuesto torado por la comisión de Defensa del Reino,

que preside el general Azoterra, ministro de la Guerra.

Debe advertirse que en estos proyectos, para nada se cuenta con los nuevos territorios africanos. Al contrario, el señor Chacón discurre muy bien, al fijar un radio de acción a la escuadra, que la permita extender algo el de 700 millas, que separan Cádiz del archipiélago Canario.

Pues, si creamos el poder naval y defendemos las costas, habrá que variar las condiciones de los barcos, y aumentar las obras en estudio, haciéndolas extensivas a las necesarias, para que la bandera española sea debidamente respetada, en las antiguas y modernas posesiones.

Si al hacer los sacrificios necesarios, aun excesivos, para la situación de nuestra Hacienda, nos hallásemos en condiciones de conservar la integridad nacional, contra las asechanzas de nuestros presentes y futuros enemigos, no vacilaríamos en inclinarnos a esta solución.

Pero desgraciadamente, como no tenemos los recursos que se requieren, ni podremos contar con ellos en mucho tiempo, hay necesidad de perseverar en el prudente desarrollo emprendido de las obligaciones públicas.

Los ánimos se hallan perplejos, ante la solución de problemas, que tanto han de afectar al porvenir de nuestra patria. Desposeídos de todo espíritu de corporación, solo pensamos en la totalidad de los intereses nacionales, que no acertamos a ver bien garantizados, ni fiados a la buena fe internacional, ni confiados a un poderio militar más o menos efectivo.

El gobierno debe estudiar el asunto en todas sus fases; en si tiene autorizada voz el actual ministro de la Guerra, que conoce a fondo todos los problemas militares. Se halla próximo el momento de tomar acuerdo definitivo, ¡ojalá sea el que más convenga a los intereses nacionales!

DESDE CARTAGENA

POR TELEGRAMA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Cartagena 7, 10:35 m.

El agente ejecutivo ha procedido al embargo de varios comerciantes, que simpatizaban con la unión nacional, sin que se haya registrado el menor incidente que sea digno de mención.

Cartagena 7, 10:40 m.

La comisión de ingenieros militares que auxiliaba al coronel Ramos en sus estudios de defensa de las Baleares, ha terminado aquí sus trabajos, si bien el proyecto no está aun acabado.

El comandante Sr. Monsabá, que formaba parte de dicha comisión, saldrá para Barcelona.

Cartagena 7, 11:40 m.

Terminada la misión que trajo a esta plaza, ha salido para Madrid la comisión de artillería compuesta de los Sras. Santiago y Tur, los cuales darán cuenta al general Azoterra de los resultados que han obtenido en sus estudios sobre el empleo de pólvoras para la artillería de Centa, Cádiz y Cartagena.

Los últimos ejercicios verificados con obuses Ordóñez, calibre 21 y 20,05, admiraron a la comisión, pues tanto en el fuego como en velocidad, han superado a los hechos en Cádiz.

En Centa se hicieron por espacio de ocho minutos 16 disparos con obuses de 21 centímetros, y en diez y nueve minutos, 20 tiros con los de 20,05.

Cartagena 7, 10:50 m.

Mañana marchará a esa corte el general gobernador de esta plaza, Sr. Lull, a quien tanto el elemento militar como el civil preparan una cariñosa despedida.

El general Lull goza en esta de generales simpatías y ha sabido armonizar la ordenanza con los intereses de la localidad.

Para muchas mejoras de Cartagena contribuyéndonos toda clase de facilidades dentro de su jurisdicción.

Se ha fijado la fecha del 8 de agosto para la botadura del crucero *Cataluña*, que se construye en este arsenal.

Cartagena 7, 12:20 t.

Empieza el entusiasmo para los grandes festejos que se han de celebrar con motivo de la feria.

El señor ministro de Instrucción pública remitirá un regalo para premio en la batalla de flores y otro tanto harán los señores Aznar, representantes por este distrito en ambas Cámaras.

Madrid.



D. MANUEL ALLENDESALAZAR
NUEVO MINISTRO DE HACIENDA
(Apunte del natural, por Rojas.)

LOS ASCHANTIS

POR TELEGRAMA

Fracaso de los ingleses.

Londres 7.

Se confirma la noticia de que los ingleses han tenido un nuevo contratiempo en Costa de Oro (Africa Occidental). Un telegrama recibido en el ministerio de Colonias, dice que la columna británica que se vio obligada a huir de Cu-

masia, fué atacada en el camino por los indígenas, teniendo seis muertos y varios heridos.

La expresada columna llegó el 26 de junio último a Ekuranta.—FABRA.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

La señora de D. Ramón F. de Córdova y Zarco del Valle ha dado a luz con felicidad un niño.

D. Alejandro Escudero Galofre ha obtenido en la Universidad Central el grado de licenciado en derecho a la edad de diez y ocho años.

Ha salido para Asturias con su familia el Sr. D. Anselmo González del Valle.

El Abate Faria.

PARA LOS INUNDADOS

En vista de la angustiosa situación a que han quedado reducidos varios pueblos de las provincias de Almería y Murcia con motivo de las recientes inundaciones, y a fin de aliviar en el plazo más breve posible los recursos indispensables para hacer frente a las necesidades del momento, se ha expedido por la Presidencia del Consejo se ministros una real orden, que hoy publica la *Gaceta*, disponiendo que de los fondos que existen en poder de la Comisaria nombrada para atender a las inundaciones de varias provincias, y que aún no han tenido aplicación, se entregue al ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas hasta la cantidad de 100.000 pesetas como anticipo reintegrable y sin interés, debiendo formalizarse por el ministerio de la Gobernación el oportuno expediente que previene el párrafo segundo del art. 27 de la ley de contabilidad de 8 de agosto de 1893.

INGLESES Y BOERS

POR TELEGRAMA

Paris 7.

Telegrafian de Lorenzo Márquez con fecha de ayer, que los boers han obtenido una victoria arrojando a los ingleses de la ciudad de Utrecht y ocupando después dicha plaza.—FABRA.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Mayor actividad de operaciones boers. En Orange.—Declaración de Kruger. Dewet se defiende.—Lindenburg.

Londres 7, 8:10 m.

El general Roberts telegrafía que el general Paget ha rechazado a los boers establecidos en Plaisirfontein.

El ferrocarril de Heidelberg ha sido recompuesto, restableciéndose la comunicación entre Pretoria y el Natal.

El gobierno boer de Orange se ha establecido en Bethlehem.

El presidente Steyn se ha refugiado en las montañas.

El presidente Kruger ha declarado a uncorresponsal que los boers están decididos a recuperar Pretoria.

Un despacho de Mazeru anuncia que el día 4 hubo un encarnizado combate entre ingleses y boers, cerca de Frikburg, cuya plazan intentan éstos recuperar.

Los periódicos de Capetown, según telegrafian los corresponsales del Cabo, dicen que el general boer Dewet dispone de 12.000 hombres, que están dispuestos a combatir hasta el último trance con la mayor energía.

El corresponsal del *Daily Mail* en Lorenzo Márquez telegrafía que Lindenburg está bien provisionado.

Añade que los boers que defienden dicha posición empizan cañones en los kopjes que dominan el ferrocarril entre Nelspruit y Novigedatch.

Harry.

TRIBUNALES

CAUSA POR ESTAFA

CUARTA SESION

Mayor afluencia de publico se observa ayer que en las anteriores sesiones.

Al final de la sesión de ayer se informaron los letrados defensores de los procesados Pantaleón y Argüelles, pronunciando breves informes, en los cuales procuraron excipir a sus defendidos, solicitando a favor de los mismos veredicto de inculpabilidad.

A las dos en punto comienza la cuarta sesión, concediendo la presidencia la palabra al letrado defensor que falta por informar.

Defensa de Pantaleón Rodríguez

El Sr. Diaz Valero usa de la palabra como representante del procesado Pantaleón Rodríguez.

Afirma que el representante de la ley se ha equivocado al acusar a Pantaleón. Hace la historia del procesado Bonifacio San Martín, pintándole como un joven que por desgracias de la vida se vio separado desde niño de las puras afecciones de los padres, viviendo separado de ellos y entregado a su libre albedrío.

Lo duda que motivó este proceso fué sencillamente por haber sido Bonifacio empresario del teatro Eslava contra la voluntad de su padre, y tenía que abonar a este 10.000 pesetas, y de aquí nació la idea de suscribir el poder.

Refiriéndose a su defendido, recuerda la brillante historia de su padre, juez de instrucción que murió en el cumplimiento de su deber, asistiendo a coléricos cuando todas las autoridades habían abandonado la población.

Niega que Pantaleón fuera el encargado de proporcionar el falso padre a Bonifacio San Martín, sin que pueda asegurar quien sea el que lo hizo; pero a su juicio, debió ser el agente del prestamista.

Combate los procedimientos que suelen emplearse por algunos prestamistas, que realizan verdaderas expoliaciones,

266

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

¡SACRIFICADA!

263

merciantes que creían que el honor puede comprarse; nadie las había llevado con más arte que la vizcondesa, y tenía, no solo que se descubriesen estas infamias, sino también las maquinaciones vergonzosas llevadas a cabo para obtener pedidos del Estado, para hacer que se votasen leyes en las cuales el interés público era sacrificado; pero en cambio se compraban conciencias.

Preferible es no extenderse sobre estas monstruosidades; nos basta con decir que la vizcondesa y su cómplice vivieron durante algunos días bajo el imperio de un verdadero terror.

La vizcondesa realizó todos sus valores para huir a la primera alarma. Se veía a cada instante acusada y comprometida.

El primer día envió un telegrama al barón Kreizer que se hallaba en Saint Etienne, telegrama que llegó precisamente, según recordarán, en el momento en que el barón y su hijo salían para París, después de haber fracasado en sus planes.

El alemán se burló de los temores de Ida.—Somos demasiado poderosos—afirmaba—para que tengamos que temer.

Pero a pesar de todo cuanto decía, tuvo que tranquilizarse asimismo, porque se asustó tanto como sus cómplices al ver el desarrollo que tomaba el escándalo.

En efecto, nadie hubiera podido prever que un sencillo proceso entablado con el propósito de perder a un hombre, tuviera tal resonancia y llegase a causar una especie de revolución.

Del mismo modo que la vizcondesa se olvidó durante aquellos días de su marido y de sus celos, el barón Kreizer se olvidó de su venganza, con el fin de defender su situación.

No quería marcharse de Francia, y aunque se hubiera marchado, no quería de ningún modo verse comprometido en un escándalo que traía reventado al mundo entero.

¿Cómo logró hacer silencio alrededor de sus intrigas, en las cuales la vizcondesa y Enrique se habían mezclado? Cuántas conciencias tuvo que comprar? ¿A qué precio tuvo que pagar una infinidad de cartas comprometedoras?

Desplegó mucha actividad y gastó sumas fabulosas.

Pero, por fin, creyó que nada tenía que temer, y dijo a Ida y a Mondoza:

—Peremos tranquilamente el final de la tormenta.

Pero la tormenta tomó tales proporciones, que la vizcondesa y Enrique vivían siempre en la más cruel ansiedad.

No habían transcurrido más que dos días desde que el barón Kreizer les declaró que no había peligro alguno para ellos, e iba empezaba a vencer sus inquietudes para pensar en otras cosas que no se relacionaban con aquel terrible escándalo.

Una mañana, al hojar una pequeña agenda en la cual inscribía sus citas, y que no había tocado desde hacía más de una semana, vió en la fecha del día precedente una pequeña cruz.

—¿Mi marido!—pronunció con repentina angustia.

Aquella cruzcita indicaba que aquel día su marido debía salir de la cárcel.

Lo había olvidado...

En el mismo instante anunciaron a Enrique de Mondoza.

—Llegas a tiempo—le dijo la vizcondesa en cuanto se hallaron solos.—¿Pero qué tienes?...

Enrique estaba muy pálido y se le veía temblar.

—¿Has leído los periódicos?—preguntó con voz nerviosa.

—No—le contestó ella de mala manera,—aun no. No quiero pasarme la vida leyendo una porción de papelotes a cual más estúpido, que no hacen más que crearme toda clase de absurdos temores, y que me hacen temblar como a ti a la menor alusión. Nos dejamos absorber por estas cosas y olvidamos otras quizás más importantes. Sin embargo, me habías prometido velar para saber todo cuanto debió ocurrir ayer.

—¿Ayer?... ¡No comprendo!

—¿No recuerdas que el hombre a quien más tememos que temer estaba ayer mismo encerrado por la mañana, pero por la tarde han debido devolverle la libertad? Debiste tomar toda clase de precauciones para que no nos molestase y para que se alejase... ó que desapareciese.

—¿Poco importa, tu marido, querida mía! Si, te lo declaro, lo he olvidado por completo lo mismo que tú. Cuando hay que defenderse de un tigre, se desprecia las amenazas de un perro faldero.

—Un perro, por faldero que sea, cuando está rabioso es quizás más peligroso que un tigre. Demasiado sabes que mi marido ha llegado a ese estado de rabia y exasperación; ya está libre, sediento de venganza, y

»Hubiera tenido necesidad de que me sostuviesen, de que me animasen, de que mi hermano me hubiese dado valor. El trabajo y los reveses le tenían anonadado y le hacían que fuese un poco brusco, y quizás no hubiese comprendido mis sufrimientos, que eran puramente morales.

»Una vez que intenté hablarle de ellos, me contestó que en todas partes ocurría lo mismo, y desaprobó el que trabajase fuera de casa.

—¿Quédate conmigo—me decía.—Voy mejorando de posición, y ganaré con creces lo suficiente para los dos, no nos separaremos nunca.

»Yo no podía aceptar un sacrificio semejante. Mi hermano se casará el mejor día y yo no tenía el derecho de que me sacrificara su vida.

»Debía, pues, a mi modo de ver, conquistar mi independencia y dejarle su libertad. Así es, que continué sufriendo, pero sin quejarme. Sentía, sin embargo, una gran necesidad de expansión y de ternura.

»La ternura la encontré en tu padre con una delicia que da una educación superior.

»Ya le había yo conocido en nuestra tierra, en Auberria, donde todo el mundo le admiraba como un gran señor.

»La admiración de niña que por él sentía, se convirtió en amor, cuando le encontré en París.

»Fué una casualidad: pasaba por el almacén en el momento en que yo salía, mi hermano, que tenía mucho que hacer en la oficina, no había podido ir a buscarme.

»Aquél día se contentó con saludarme y preguntar respetuosamente noticias de mi familia.

»Al día siguiente, también se halló allí y me pidió permiso para acompañarme.

»No supe resistirme; me había conquistado.

»¡Ah! No fué con promesas como obtuvo mi amor!

»No tuvo necesidad de grandes artificios; le bastó mostrarse bueno y llegó hasta mi corazón tan sólo con decirme que era feliz hallándose a mi lado...

»Apenas si hablamos del porvenir; pero cuando yo le decía que le amaría siempre, se sonreía cariñosamente y me contestaba:—Con eso cuento.

»Quiero creer que entonces era sincero. Me amaba y no pensaba más que en mí.

»Pero, ¡ay! ¡Me olvidé en seguida! ¡Tan pronto como se le pasó aquel ligero amor! ¡Comprendí muy tarde su carácter; no había seis meses que le amaba cuando ya tenía otra querida.

»No había sido para él más que un capricho, una diversión.

»Hijo mío, te ruego de veras que no le maldigas. Es un hombre de un carácter ligero, inconsciente, capaz de llegar a hacer las mayores acciones, sólo por entusiasmo, pero incapaz de amar seriamente.

»No le maldigas, porque a pesar de mi vergüenza, le estoy agradecida por la dicha que me ha proporcionado, porque a su lado he pasado las horas más gratas de mi vida.

»No sé lo que el porvenir le reserva; pero desde que estoy señalada por la mano de la muerte, me parece que tengo el poder de leer en el porvenir; y me imagino que tu padre será desgraciado al fin de su vida, que recibirá el castigo...

»También me imagino, que si esto ocurriese, encontraría en tí un sosten natural, un defensor...

»Sí, veo todo esto y estoy cierta que cumplirás noblemente tu deber sin odio y sin reproches por el pasado...

»Hijo mío. Acabo de inclinarme sobre tu cuna y te he cubierto de caricias, eres hermosísimo, la madre más ambiciosa no podría soñar para su hijo una belleza como la tuya.

»Quiero, sobre todo, que seas bueno.

»Encontrarás con mi carta todas las cartas que he recibido de tu padre, te será fácil buscarle y darte a conocer si es necesario.

»Si es feliz, si lo que veo en el porvenir en este momento no es una locura, no turbes su vida, contentate con amarme en secreto...

»Pero si Dios ha tenido la suprema bondad de enseñarme el porvenir, obedéceme.

»Adiós... se me turba la vista... se me debilita la mano... ¡Cuánto te hubiese amado si hubiese vivido!...

»De nuevo me inclino sobre tu cuna para abrazarte... Así morire... ¡Hijo querido!...

»JULIA SANDRAC.»

Harry, con el rostro bañado en lágrimas, besó varias veces aquella carta tan sencilla y tan conmovedora, llena de bondad y de perdón.
En seguida, y temblando, cogió una de las

que en ocasiones terminan en procesos criminales. Censuras se toman a chucota los defectos físicos del procesado Argüelles, a quien comparece desahogado de su alma por verse en las posturas de su vida sola, abandonado y pobre.

Lamenta la severidad con que el Código castiga a los falsarios, censurando que haya una ley en pugna constante con la marcha civilizadora de la sociedad presente.

Ocupase de la forma como suelen trabajar algunos notarios; y en apoyo de ello cita el libro publicado por el señor Costa.

De todas las pruebas practicadas y de los hechos realizados por Pantaleón, deduce su defensor que aquel firmó el poder en la creencia de que se trataba de una cosa legal y creyendo honradamente que Arzúelo era el padre del procesado Bonifacio San Martín.

El informe del Sr. Díaz Valero ha tenido párrafos brillantes y sólidas argumentaciones, siendo de lamentar no se limitase a la defensa de Pantaleón Rodríguez, sino por el contrario que haya escupido a todos los procesados.

El resumen.

Cumpliendo con el precepto legal, el presidente de la Sala Sr. Loaysa hace el resumen de los debates.

Citándose en un todo a lo que la ley ordena, el digno magistrado que preside de la sala examina y declara defendiendo todos los actos realizados por cada uno de los procesados, analizando a parte por ellos tomada en los hechos origen del proceso.

Sumariamente se hace cargo de la prueba practicada ante el tribunal, haciéndose después cargo de los distintos puntos de vistas sostenidos por la acusación y la defensa.

Explica después el concepto jurídico de las distintas circunstancias alegadas por las partes, terminando por cada uno de los jurados no se trata únicamente de los intereses de los procesados, ni de aplicarles tal o cual pena, sino de restablecer el imperio del derecho perturbado, y finalmente les aconseja juzguen sin fijarse en nada de cuanto pueda influir en determinado sentido en el veredicto que han de dictar.

Da lectura a una serie de preguntas de que consta el veredicto, retirándose en seguida los jurados a deliberar.

Veredicto.

Próximamente dos horas ha durado la deliberación del jurado.

A las seis y media salieron los jueces de hecho, dando lectura al veredicto, que resulta de inculpabilidad absoluta para Bonifacio San Martín.

Emilio Gutiérrez, Pantaleón Rodríguez y Máximo Argüelles son culpables, según el jurado, de haber cometido en casa del notario Sr. Ruada; pero reconociendo que obraron por negligencia grave.

De la segunda falsedad se estima culpables a Emilio y a Máximo, reconociendo la autenticidad circunstancia, y al procesado Paizuelo se le culpa de haber usado una cédula falsa.

En vista del veredicto, el fiscal, señor Bustamante, solicitó la revisión de la causa por nuevo jurado, concediéndolo la Sala después de breve deliberación.

El veredicto ha sido vivamente comentado por el público, que en su mayoría recibió con mucha extrañeza la decisión del jurado.

EN SAN FRANCISCO EL GRANDE

A las diez de la mañana de ayer se han celebrado en la iglesia de San Francisco el Grande las solemnes honras que tradicionalmente costea la Sociedad de Milicianos Nacionales Veteranos, en recuerdo de la gloriosa jornada del 7 de julio de 1822.

En el centro del magnífico templo se elevaba un suntuoso túmulo, coronado por un artístico templete y cruz, estilo bizantino, cubierto de flores con un precioso paño de terciopelo bordado en oro, en cuya parte superior y sobre un cojín se veían un chaco y una espada, pertenecientes a los antiguos veteranos. Artísticos trofeos militares adornaban el fébril monumento, al que daban guardia

de honor las escuadras de gastadores del piquete. Ocupaba la presidencia el presidente de la Sociedad, general López Domínguez, y en representación del capitán general de la región el general Sr. Sánchez Avelán, y el de Sanidad D. Bernardino Gallego, acompañados de numerosas comisiones de jefes y oficiales de los cuerpos de esta guarnición. El elemento civil tenía también lucida representación, que en unión del bello sexo daba con su presencia mayor realce a la solemnidad religiosa. El piquete estaba formado por una compañía del regimiento infantería de León y la de Milicianos Veteranos, con sus banderas y músicas.

CONTRA LA LANGOSTA

POR TELEGRAMA

Castuera 7, 11:20 m.

Ayer se verificó una importante reunión a la que asistieron 23 representantes de los pueblos de los partidos judiciales de Castuera y Herrerías. Asistieron además respetables personas de todos los matices políticos. La reunión fué convocada por el diputado Sr. Fernández Blanco, y tuvo por objeto acordar los procedimientos para emprender una nueva campaña contra la langosta.

Se aprobó por unanimidad todos los acuerdos que propuso el Sr. Fernández Blanco, otorgándose a éste un absoluto voto de confianza. Horroriza contemplar tantas desdichas causadas por la langosta, siendo varios los puntos donde resulta destruida hasta la arbolada.—GALVÁN.

LO DE CHINA

POR TELEGRAMA

Londres 7.

Continúan siendo muy pesimistas las impresiones sobre la situación de China. Según los telegramas recibidos esta madrugada, nada se sabía de una manera cierta de los extranjeros encerrados en Pekín, aunque se hacen los más tristes augurios sobre su suerte, así como sobre la de los muchos cristianos indígenas que se hallaban en aquella capital.

The Daily Telegraph inserta un telegrama de Canton, diciendo que toda la colonia francesa de Tung-Chan ha huido de dicho territorio.—FABRA.

Se han recibido correspondencias interesantísimas de China, en las cuales se da cuenta de la huida de una supuesta profecía de la dinastía de los Ming.

En ella se dirigen graves ataques a los ministros del Celeste Imperio por haber negociado tratados con los extranjeros, se dice, que éstos serían exterminados el noveno día de la novena luna o sea el 31 de octubre y se les acusa de envenenar las fuentes y los pozos.

Se cree que semejante documento revela más que el fanatismo de las turbas una manobra de los boxers para excitarlas en contra de los extranjeros y aun de los gobernantes chinos.—FABRA.

Una nota de la agencia Havas dice con referencia a los consules franceses en el Celeste Imperio, que las autoridades chinas de las provincias del Sur, excepto una han publicado energéticos bandos prometiendo protección a los extranjeros.

La situación de Niu Chang, donde se han refugiado los misioneros de la Manchuria, es crítica.

En Tien Tsin mejora.

En Pekín, Tang Fu Siang, dueño de la situación prepara un decreto contra los extranjeros.—FABRA.

Londres 7. Telegrafían de Washington a la prensa inglesa que el Japón ha resuelto enviar a China una división mixta.

Las fuerzas japonesas en el Celeste Imperio se elevarán a 22.000 hombres.—FABRA.

Londres 7. Las últimas noticias de Tien Tsin alcanzan al 29 de junio.

Según ella, los aliados descubrieron varios parques y depósitos de armas, que

ponen de manifiesto los inmensos preparativos que desde hace mucho tiempo estaban haciendo los chinos para emprender la guerra contra los extranjeros.—FABRA.

Calcuta 7. Han zarpado para China tres nuevos transportes cargados de tropas.—FABRA.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que se adopten las medidas necesarias para el envío de 40.000 hombres a China. Este contingente será facilitado por los cuerpos de ejército de la India británica y del Africa del Sur, y especialmente por los de Inglaterra.—FABRA.

París 7. Cámara de los Diputados. Contestando a una pregunta respecto a los sucesos de China, el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Delcassé, manifiesta que Francia vería con gusto que el Japón uniese sus esfuerzos a la causa común. Conceptúa que la declaración oficial de guerra sería un peligro para los europeos que residen en China.

No se tiene ninguna noticia oficial respecto a la suerte de las legaciones. La insurrección china sólo puede vencerse por la fuerza; Francia ofrecerá para ello todos los refuerzos que sean necesarios.

El Sr. Delcassé termina haciendo constar que es completo el acuerdo que existe entre las potencias. (Grandes aplausos).—FABRA.

Washington 7. El departamento de Estado ha recibido un telegrama fechado hoy 7, diciendo que la legación en Pekín no había sufrido daño el día 3.

Los ataques recientes de los boxers habían sido poco obstinados, pudiendo vencerse que trataban de rasgar por hambre a las legaciones.—FABRA.

El Sr. Delcassé termina haciendo constar que es completo el acuerdo que existe entre las potencias. (Grandes aplausos).—FABRA.

Washington 7. El departamento de Estado ha recibido un telegrama fechado hoy 7, diciendo que la legación en Pekín no había sufrido daño el día 3.

Los ataques recientes de los boxers habían sido poco obstinados, pudiendo vencerse que trataban de rasgar por hambre a las legaciones.—FABRA.

El Sr. Delcassé termina haciendo constar que es completo el acuerdo que existe entre las potencias. (Grandes aplausos).—FABRA.

Washington 7. El departamento de Estado ha recibido un telegrama fechado hoy 7, diciendo que la legación en Pekín no había sufrido daño el día 3.

Los ataques recientes de los boxers habían sido poco obstinados, pudiendo vencerse que trataban de rasgar por hambre a las legaciones.—FABRA.

El Sr. Delcassé termina haciendo constar que es completo el acuerdo que existe entre las potencias. (Grandes aplausos).—FABRA.

Washington 7. El departamento de Estado ha recibido un telegrama fechado hoy 7, diciendo que la legación en Pekín no había sufrido daño el día 3.

Los ataques recientes de los boxers habían sido poco obstinados, pudiendo vencerse que trataban de rasgar por hambre a las legaciones.—FABRA.

El Sr. Delcassé termina haciendo constar que es completo el acuerdo que existe entre las potencias. (Grandes aplausos).—FABRA.

Washington 7. El departamento de Estado ha recibido un telegrama fechado hoy 7, diciendo que la legación en Pekín no había sufrido daño el día 3.

Los ataques recientes de los boxers habían sido poco obstinados, pudiendo vencerse que trataban de rasgar por hambre a las legaciones.—FABRA.

El Sr. Delcassé termina haciendo constar que es completo el acuerdo que existe entre las potencias. (Grandes aplausos).—FABRA.

Washington 7. El departamento de Estado ha recibido un telegrama fechado hoy 7, diciendo que la legación en Pekín no había sufrido daño el día 3.

Los ataques recientes de los boxers habían sido poco obstinados, pudiendo vencerse que trataban de rasgar por hambre a las legaciones.—FABRA.

El Sr. Delcassé termina haciendo constar que es completo el acuerdo que existe entre las potencias. (Grandes aplausos).—FABRA.

Washington 7. El departamento de Estado ha recibido un telegrama fechado hoy 7, diciendo que la legación en Pekín no había sufrido daño el día 3.

Los ataques recientes de los boxers habían sido poco obstinados, pudiendo vencerse que trataban de rasgar por hambre a las legaciones.—FABRA.

El Sr. Delcassé termina haciendo constar que es completo el acuerdo que existe entre las potencias. (Grandes aplausos).—FABRA.

Washington 7. El departamento de Estado ha recibido un telegrama fechado hoy 7, diciendo que la legación en Pekín no había sufrido daño el día 3.

Los ataques recientes de los boxers habían sido poco obstinados, pudiendo vencerse que trataban de rasgar por hambre a las legaciones.—FABRA.

El Sr. Delcassé termina haciendo constar que es completo el acuerdo que existe entre las potencias. (Grandes aplausos).—FABRA.

Los chinos sobre Tien Tsin.—3.000 rusos degollados.

Londres 7, 8:23 m.

Los telegramas de Shanghai anuncian que los chinos marchan sobre Tien Tsin.

Del mismo punto telegrafía el correspondiente del Daily Mail que en Tien Tsin faltan los viveres, siendo por esta causa probable la evacuación de la plaza antes de que lleguen a atacarla los chinos.

De Che Fou telegrafían al Daily Express que allí se da como segura la noticia de que 3.000 rusos, que el día 11 de junio salieron de Tien Tsin para Pekín en socorro de los europeos, han sido copados y pasados a cuchillo por 30.000 chinos, que se encuentran actualmente en Lofa esperando refuerzos para atacar vigorosamente la plaza de Tien Tsin.

Más fuerzas para los boxers.

Londres 7, 8:38 m.

El correspondiente del Daily Express en Shanghai comunica que varios gobernadores chinos han salido de sus provincias al frente de las tropas que han podido reunir, encaminándose a Pekín, donde se unirán con los boxers para combatir a los extranjeros y a los cristianos.

Los japoneses en acción. Londres 7, 8:56 m.

De Takou telegrafían al Times que han llegado a aquel puerto 2.200 hombres del ejército japonés. Ochocientos de ellos han salido inmediatamente para Tien Tsin.

Las fuerzas de Alemania en China.—El estado de guerra. Berlín 7, 12:30 t.

Las fuerzas que Alemania envía inmediatamente a China en infantería, caballería y artillería pasan de diez mil hombres.

Otra expedición saldrá en breve para el Celeste Imperio.

Se cree que el Parlamento alemán va a ser convocado inmediatamente para votar los créditos necesarios para la guerra de China.

Varios periódicos consideran que existe de hecho el estado de guerra con China, aunque no se hayan dado todavía sus pasaportes a los representantes del Celeste Imperio cerca de las potencias.

Detalles horribles.—Dos legaciones en pie.—Pérdidas. Londres 7, 5 t.

Un despacho de Shanghai que publican los periódicos de esta capital da terribles detalles respecto a los sucesos desarrollados en la capital del Celeste Imperio.

Se confirma el asesinato de los ministros extranjeros, mujeres, niños, servidumbre y guarniciones, después de dieciocho días de resistencia y cuando se carecía de viveres y municiones para la defensa. Los chinos invadieron las legaciones, cogiéndola afectuosamente por la cintura, la obligó a sentarse en el diván a su lado.

No la dijo una palabra. En cambio la estrechó cariñosamente y le enjugó las lágrimas con sus besos.

Ida, completamente dulcificada ante tan ardientes demostraciones de amor, creyó encontrar a su Enrique de antes, y se abandonó a él con insensata alegría.

Y cuando por fin, después de un largo éxtasis, Enrique la preguntó sonriendo: —¿Qué, se han borrado esas sospechas tontas?

Aquella aventurera desvergonzada bajó confundidamente la cabeza, porque todas las mujeres, hasta las más fuertes, son iguales ante el amor.

Enrique habló entonces de Ketty Bell con un desprecio soberano.

¿Cómo iba imaginarse que él había de rebajarse hasta llegar a amar a una muchacha de tan poca importancia!

—¡Ida mía, el sentido común lo indica! No sé como tú te has podido imaginar semejante cosa.

—Tú mismo un día me cantaste sus excelencias, contándome lo mucho que admirabas su frescura y su hermosura.

—Es que me era simpática por la misión que estaba encargada. No te quepa duda, querida mía... Pero enamórame yo... Ah, llevando las cosas a lo peor, llego a suponer que hasta hayas sospechado que yo haya tenido un capricho, una fantasía; pero llegar a creer que yo haya podido enamorarme de todas veras de esa... señorita, no es posible, y más sabiendo que tú me amas.

—He tenido miedo, Enrique, y ya ves cuán débil soy ante tí... Es que de ningún modo quiero perderte. Yo, que hasta ahora he ocultado tan bien nuestras relaciones, quisiera en este momento dárselas a conocer a París.

—¿Sacrificada!

creto que raras veces se permite el escuchar por detrás de las puertas... Además, voy a asegurarme de que no hay nada.

Se levantó y se aseguró de que efectivamente nadie podía oír la voz chillona de la vizcondesa.

Se sentó después, y añadió: —Te escucho. Cuando hayas recobrado la tranquilidad, hablaremos.

Ante tal frialdad, Ida empezó a sollozar. No tuvo la fuerza de resistirse cuando Enrique, cogiéndola afectuosamente por la cintura, la obligó a sentarse en el diván a su lado.

No la dijo una palabra. En cambio la estrechó cariñosamente y le enjugó las lágrimas con sus besos.

Ida, completamente dulcificada ante tan ardientes demostraciones de amor, creyó encontrar a su Enrique de antes, y se abandonó a él con insensata alegría.

Y cuando por fin, después de un largo éxtasis, Enrique la preguntó sonriendo: —¿Qué, se han borrado esas sospechas tontas?

Aquella aventurera desvergonzada bajó confundidamente la cabeza, porque todas las mujeres, hasta las más fuertes, son iguales ante el amor.

Enrique habló entonces de Ketty Bell con un desprecio soberano.

¿Cómo iba imaginarse que él había de rebajarse hasta llegar a amar a una muchacha de tan poca importancia!

—¡Ida mía, el sentido común lo indica! No sé como tú te has podido imaginar semejante cosa.

—Tú mismo un día me cantaste sus excelencias, contándome lo mucho que admirabas su frescura y su hermosura.

—Es que me era simpática por la misión que estaba encargada. No te quepa duda, querida mía... Pero enamórame yo... Ah, llevando las cosas a lo peor, llego a suponer que hasta hayas sospechado que yo haya tenido un capricho, una fantasía; pero llegar a creer que yo haya podido enamorarme de todas veras de esa... señorita, no es posible, y más sabiendo que tú me amas.

—He tenido miedo, Enrique, y ya ves cuán débil soy ante tí... Es que de ningún modo quiero perderte. Yo, que hasta ahora he ocultado tan bien nuestras relaciones, quisiera en este momento dárselas a conocer a París.

—¿Sacrificada!

La cursal de las aduanas chinas en esta capital ha recibido un despacho de Shanghai, dando cuenta, con referencia a un correo salido de Pekín el día 3, de que en aquella fecha dos de las legaciones extranjeras quedaban aún en pie. Las tropas chinas habían perdido unos dos mil hombres. Los boxers habían visto también morir a la mayoría de sus jefes.

LOS MERCADOS DE CEREALES

Los negocios de trigo han vuelto a recobrar la firmeza iniciada a fines de la semana anterior en la plaza de Castilla.

Después de largo periodo de calma y de pesadumbre en las operaciones, los tenedores han comprendido que no había motivos para sostener la baja en la forma exagerada en que ha venido apareciendo, y a aquel movimiento sigue hoy una reacción, impuesta de un modo directo por el aspecto de los mercados extranjeros.

En el de Nueva York, especialmente, la especulación está realizando grandes acopios, ante el temor de que el conflicto de China ocasionase graves complicaciones comerciales, y como consecuencia de ello, los precios experimentaron un alza de interés.

En Valladolid el trigo ha ganado algunos céntimos en fanega, vendiéndose a 44 3/4 reales. Medina del Campo cotiza dicho cereal a 44,50 y a 44,75 reales.

En la provincia de Ciudad Real los trigos se han vendido a 12 pesetas fanega. En general, las operaciones revisten poca actividad en la mayor parte de los mercados de Extremadura y Andalucía.

Esta última región ha sufrido bastante por efecto de los caudales de hace dos semanas. Muchos sembrados de trigo se perdieron casi totalmente por las malas condiciones meteorológicas en que tuvo lugar la granja, y por tal motivo, lejos de continuar la baja de los anteriores días, se han elevado los precios, cotizándose muy altas las existencias de trigo añejo.

La cosecha de cebada promete ser buena en la provincia de Córdoba. Los precios de hoy son de 24 reales fanega, pero suponen los tenedores que han de descender más todavía.

En Cáceres los rendimientos de las cosechas de cereales resultan satisfactorios. Las cebadas se venden a 23 reales fanega.

La provincia de Toledo es una de las que peor rendimiento obtendrán en las cosechas de trigo y cebada. Por este motivo los precios se sostienen a 43 y 44 pesetas los del trigo, y a 5,50 y 6,50 los de la cebada.

DE MARRUECOS

Nos dicen de Tánger que vuelve a hablarse de la marcha del sultán a Rabat y Fez, pero sin determinarse la fecha de la partida.

Lo probable es, sin embargo, que ese viaje se aplase aún por mucho tiempo a causa de las cuestiones que hacen hoy indispensable la presencia del sultán en Marrakech.

El gobierno marroquí se propone aumentar las tropas que operan en el Rif. Al efecto saldrán en breve nuevos refuerzos de Mazagán con dirección a dicha costa.

Han llegado a Fez muchas diputaciones de las habillas de aquel bajalato, con objeto de reiterar su adhesión al gobierno y pagar las contribuciones devengadas.

La corte sherifiana sigue firme en su propósito de mantener sus pretendidos derechos de soberanía en el Tuat y en los demás oasis ocupados últimamente por Francia.

Al efecto, no cesa de formular protestas, que transmite a las potencias extranjeras por conducto de sus representantes en Tánger.

El gobierno marroquí, al parecer, está decidido a enviar una embajada extraordinaria a todas las capitales de Europa, en el caso de que fracasen las notas

diplomáticas. Sólo espera para ello la contestación a la circular pasada recientemente al cuerpo diplomático. Mientras tanto las autoridades del sultán en la frontera están haciendo grandes esfuerzos para oponer a las habillas que quieren oponerse a la marcha de los invasores.

LOS DEPENDIENTES DE COMERCIO

Los que componen las sociedades Compraventa Mercantil, Unión Comercial Madrileña, Unión Mercera, La Probidad y Unión Ultramarina, Madrileña, han presentado al señor ministro de la Gobernación una instancia pidiendo que en las reformas sociales hoy constituidas en estado de derecho y en las que van a completarse, el dependiente de comercio sea considerado obrero en la acepción general que se da a esta palabra.

«Razonamos esta petición, dice, afirmando de buena fe que las clases que demandan esta reforma viven una vida aislada, parasitaria, en un ambiente enrarecido, puesto que los alcancías las mejoras que al ciudadano le conceden las leyes, ni se nutren de la savia y calor que el progreso difunde en el cuerpo social.

Y deben ser considerados obreros los dependientes de comercio—añade—porque si está palabra significa explotados, ninguna otra clase puede ostentar mayores títulos que acrediten esta condición, pues en su inmensa mayoría los dependientes de comercio ni horas bien determinadas tienen para el sueño, después de una labor que las embarga las tres cuartas partes del día, que es en suma la prueba más triste de su estado. Que ni aun aquellas necesidades orgánicas más indispensables puedan satisfacer! Y si pasamos a otro aspecto de la cuestión, no menos importante, cual es la instrucción. También el dependiente de comercio se halla en estado de notoria inferioridad respecto de las demás clases de la sociedad, pues que el bracero dispone cuando menos de algunos conocimientos, pudiendo asistir a clases nocturnas adelantando en su oficio y a su mayor perfección moral, mientras el obrero mercantil no cuenta ni aun con esta facilidad, siendo más necesaria la instrucción de quien, por su trato constante con el público, hay derecho a exigirle alguna ilustración, nociones del origen de aquellos artículos del comercio a que se dedique, un relativo conocimiento del mapa general de su país, cuando menos, para que no se diere el caso de aquel dependiente que, interrogado por un cliente sobre la bondad de una botella de rico vino de Jerez, contestó que era excelente y muy fresco, pues acababa de llegar del extranjero.

«Basta lo expuesto—dice por último—para evidenciar que hay sobrados motivos de sonrojo para todos en el estado de atraso de esta juventud mercantil, esperanza del mañana, ya que la portentosa facilidad de las comunicaciones, las cada día más maravillosas conquistas de la ciencia y de su ciencia de los transportes, así terrestres como fluviales, hacen con los prodigios de las modernas aplicaciones que en la mayor aptitud de los pueblos para la vida mercantil se halla la más segura base de su florecimiento y prosperidad.»

LAS FIESTAS DE SAN FERMÍN

FOR TELEGRAMA (DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Pamplona 7, 9:40 m.

Se ha celebrado sin incidente la entrada y encierro de los toros que han de lidiarse en la inmediata corrida.

La plaza contenía unas 12.000 almas. En este momento comienza la recepción del Santo, con asistencia de las cofradías, clero secular y regular y cabildo catedral.

Ha sido recibido por el obispo, quien preside el acto, acompañado del gobernador civil, el alcalde con el Ayuntamiento en pleno y el ministro de Gracia y Justicia, de gran uniforme.

Las calles y casas están vistosamente engalanadas.

La afluencia de gentes es inmensa.—CATUELA.

cartas de su padre y buscó nerviosamente la firma.

—¡Dios mío!—exclamó.—¿Es posible? Había leído: «Marqués de Montreux.»

El escándalo.

Lo único que el señor Herbelin había sacado de la corte constante que hacía a la vizcondesa de Granson, había sido un terrible ataque de ictericia; pero en cambio se había vengado encarnizadamente; proporcionando a los celos de Ida un alimento cierto y constante.

Hacia mucho tiempo que la vizcondesa notaba que Enrique de Mondoze se separaba de ella; pero en un principio no se había inquietado, atribuyendo a la costumbre, y a lo largas de sus relaciones, la frialdad de su amante.

—Puesto que esto ocurre en los matrimonios mejor avenidos—se decía,—no tengo el derecho de extrañarme de la amistad sustituya al amor que existía entre nosotros. Y aunque quería filosofar, era en vano; el amor existía en ella con más fuerza que nunca.

Maldecía al barón Kreizer, porque la obligaba a mezclarse en nuevas intrigas.

Hubiera querido dedicarse tan solo a asuntos financieros para aumentar su fortuna y consagrársela a Enrique de Mondoze.

Cuando fueran ricos y poderosos, podrían pasar la vida adorándose o por lo menos, adorándole ella y él consintiendo en que le adorase.

Este era el sueño de Ida.

Apenas lo vio amenazado, cuando comprendió que la pasión de Enrique disminuía de una manera desesperante; el barón de Mondoze se permitía desde hacia algún tiempo, tener muy mal humor.

Ella lo soportaba todo sonriendo. Los maridos más cariñosos no suelen ser amables. Tan solo tema de verdad una cosa. La salida de la cárcel del hombre que había sido su marido y al cual había vendido de una manera ícica.

Pero sobre este punto, tenía confianza completa en Enrique de Mondoze que quitaría de en medio sin gran trabajo el nuevo estorbo, intriga que no podía ser más san-

cilla comparada con las importantes infamias que habían llevado a cabo.

Y miraba el porvenir con tranquilidad, cuando el señor Herbelin vino a romper el sueño que se había forjado, con la misma facilidad que un pájaro destroza con sus alas una tela de araña, viniendo a revelar la relación de Enrique con Ketty Bell.

Sin reflexionar, corrió en seguida a buscar a su amante con el ímpetu de una mujer joven que descubre de repente una cobarde traición.

Había cambiado, no era la misma mujer, perdió la astucia, la prudencia y la firmeza. Los celos habían borrado fácilmente las grandes condiciones que tenía para la lucha.

Se dirigió a casa del hombre amado con el propósito de regañar tontamente como cualquiera otra mujer.

Pero con un adversario como Enrique de Mondoze estaba vencida de antemano.

Pamplona 7, 19 t. El marqués del Vadillo ha presenciado desde los balcones del Ayuntamiento la tradicional danza de los gigantes y cabezudos...

bastían Harz Marqués, de 30 años de edad, procediendo el juzgado de instrucción a la detención del parricida y la esposa de éste, Emilia Lloret, de 24 años de edad...

les una escena ó un número de música. Porque aun cuando se repitieron dos números de la partitura y se aplaudieron otros, el compositor no pareció por ninguna parte...

vase las manos á cada servicio que hayan de practicar. Se prohíbe el uso de esponjas y borlas, y en caso de un corte, en lugar de restañar la sangre con un pedazo de alumbre, como venis haciendo hasta ahora...

ECOS DEL DIA El señor ministro de la Gobernación ha manifestado contestando á preguntas de los periodistas, que no era exacto que el señor Linares hubiera puesto su nombre á ninguno de los candidatos para sustituirle en el gobierno civil de Madrid...

ne que dicho general embarcá para la Península en uno de los vapores que salgan de aquel puerto en este mes, quedando los asuntos pendientes aún en aquel archipiélago á cargo del consuli de España.

PROVINCIAS

FOR TELEGRAFO Alumnos de Infantería. Toledo 7, 10'30 m. Ayer fueron aprobados en primer ejercicio: Manuel Gómez, D. Juan Gran, don José González, D. Gabriel Labrador, don Manuel Gil, D. Bernardino Sánchez, don Eusebio Granizo, D. Eduardo Mota, don José Goral, D. Luis Lázaro, D. Joaquín Cavanyes, D. Manuel Laguna, D. Agustín Araoz, D. Vicente Soto, D. Enrique Fernández, D. Francisco Bres, D. Leopoldo O'Donnell...

Barcelona 7, 4'20 t. Examinada la liquidación del presupuesto municipal de 1899-1900, ha resultado un déficit de 16.000.000 pesetas. La enormidad de la cifra ha causado sensación. Durante el año no se ha efectuado obra alguna de utilidad pública. El presupuesto ordinario asciende á 25 millones.—FIGUEROA.

EXTRANJERO Vapor correo. Colombo 7. Ha salido de este puerto con rumbo al de Singapur el vapor correo de la Compañía Transatlántica Alcañiz.—FABRA.

El niño de San Juan de Dios. Los invitados á la inauguración del departamento de hidroterapia del hospital de San Juan de Dios tuvieron ocasión ayer de conocer a una infeliz criatura, de unos tres años de edad, que por las circunstancias que rodearon su nacimiento, despertó el interés de todos. Esta criatura fué hallada por un guardia municipal en la boca de un alcantarilla, envuelta en unos miserables andrajos.

El señor ministro de la Gobernación ha manifestado contestando á preguntas de los periodistas, que no era exacto que el señor Linares hubiera puesto su nombre á ninguno de los candidatos para sustituirle en el gobierno civil de Madrid...

El dolor de cabeza desaparece en 5 m. con la Hemioriana Caldeiro en farmos. BANCO DE CASTILLA El Consejo de Administración de este Banco, por cuenta de los beneficiarios del corriente ejercicio, ha acordado repartir un 4 por 100, ó sea 10 pesetas á cada acción.

LAS HUELGAS

Cartagena 7, 5'20 t. Han regresado las compañías del regimiento de España y escolta de caballería de Sesma, que marcharon á Murcia a restablecer el orden alterado por la cuestión de consumos.—MADRID.

Veredicto de inculpabilidad. Barcelona 7, 4'20 t. El jurado ha dictado veredicto de inculpabilidad en la causa contra Jaime Dalcut y José Casas, sobre asesinato de Juan Mestres, ocurrido en enero de 1891. A raíz del suceso se instruyó la causa oportuna y fué sobreseida. Ocho años después, disputando la mujer de Dalcut y la de Casas, acusaron á sus respectivos maridos como matador y cómplice. Instruida la causa nuevamente, Casas denunció á Dalcut como matador, añadiendo que él había presenciado el crimen. La vista ha durado tres días. Los procesados quedaron en libertad. El fiscal pedía la pena de muerte.—FIGUEROA.

La Cámara de diputados ha adoptado, por 536 votos contra 8, el proyecto reducido 20 francos en los derechos de aduanas sobre el café, conforme al convenio celebrado en el Brasil.—FABRA.

Después de brillantes ejercicios, ha obtenido el primer premio en el sétimo año de piano, en el Conservatorio de Música y Declamación, la señorita Manuela Lletget y Azcoytia, ya laureada el año anterior con el segundo premio, por unanimidad, y discípula de la señora Samaniego.

El arzobispo de Madrid Alcalá y el señor duque de Veragua, patronos del hospital homónimo de Madrid, han visitado ayer tarde al señor ministro de la Gobernación para interesarle la resolución de un expediente relativo á dicho Instituto benéfico.

Table with financial data: FONDOS PUBLICOS, 4 0/0 per petuo interior, 4 0/0 amortizable, 5 0/0 amortizable, Obligaciones de Aduanas, Deudas de Ultramar, etc.

Barcelona 7, 4'30 t. Los descargadores de carbón vuelven á manifestar descontento, á causa, según dicen, de no haberles cumplido los patronos las promesas que les hicieron.—MENCHETA.

Barcelona 7, 7'15 t. El descubrimiento del orimen cometido en la persona de Facundo Ruiz, por su criado Domingo Márquez y su esposa Ignacia, debió á las ordenes del juez municipal de Carená, el cual habían llegado murmuraciones de vecindario. Tanto la víctima como los matadores cuentan más de sesenta años y habitan juntos una casa de las afueras del pueblo.—FONDEVILA.

BUEN RETIRO.—Esta noche se pondrá en escena Carmen, tomando parte en la representación el notable tenor señor Niédra. La empresa ha contratado á la excelente cantante María Eulalia Ferrer y al barítono Sr. García Soler. Es un importante refuerzo para la compañía de ópera que actúa en los Jardines.

Se anuncia la próxima publicación de un nuevo periódico integrista, que inspirará y dirigirá el Sr. Ort y Lara. El general Bascardán, acompañado de su señora y una de sus hijas, ha estado ayer mañana á cumplimentar á la Reina.

El señor ministro de Hacienda ha conferenciado ayer tarde con el señor presidente del Consejo. Ayer se ha verificado en el hospital de San Juan de Dios, la inauguración del departamento de hidroterapia, establecido y costeado con una parte del legado Baqué, á que nos referimos hace pocos días.

IMPRESIONES BURSATILES Abre la Bolsa muy fuerte sin verificarse cambios de fuera por completa interrupción de las líneas telegráficas, que nadie se explica. Avanzada la sesión, se tienen cambios bajos de la Bolsa de Barcelona, arrastrando los cambios las ventas por arbitraje.

SUCESOS

En las canteras de la posesión de El Angel, situada en el término de Alcalá de Henares, halló la guardia civil el cadáver del capitán del regimiento de Asturias, D. Hermenegildo Ramos Ruano, el cual presentaba una herida de arma de fuego en la cabeza. Próximo se encontró un revolver y en los bolsillos del uniforme un papel escrito con lapiz, en el que hacia constar el suicida que no se culpaba á nadie de su muerte.

Entre Italia y Barcelona. Barcelona 7, 4'30 t. Con motivo de haber llegado el vapor José Mompoy, que inaugurará la línea entre Italia y Barcelona, la casa armadora ha enarbolado la cruz de Santa Eulalia con el escudo de Cataluña.—MENCHETA.

PERFIL CÓMICO APAGA Y VÁMONOS. La Junta de Sanidad en Boston (Estados Unidos) exige ahora á los peluqueros esterilicen sus navajas, brochas, vacías y demás útiles después de cada operación. Se les obliga también á dar una toalla limpia á cada parroquiano y á lavarse las manos á cada servicio que hayan de practicar.

AGRICULTURA.—Real decreto aprobatorio del reglamento de conservación, fomento y aprovechamiento del arbolado de las carreteras del Estado. Otro id. del reglamento para la constitución de tribunales de honor en el cuerpo de ingenieros de Montes.

El tren real. Ya se ha designado el itinerario completo del viaje del tren real. Saldrá de Madrid el martes, á las 7,43 de la tarde. Llegará á El Escorial á las 9 de la noche; á Navalperal, á las 10,9; á Avila, á las 11,8; á Arévalo, á las 12,8; á Medina del Campo, á las 12,46.

TELEGRAMA DE C. REYNALS. Cierre del bolsín: Interior, 2-62; Filipinas, 00-00; Exterior, 00-00; Nortés, 33-15; Amort. al 4-80-00; Alicante, 75-50; Id. al 3, 91-70; Orenses, 2-35; Jubas 1880-85-15; Mozanque, 38; Océana, 47; Idem 1890, 71-35. Barcelona 7, 5'5 t. Último cambio: Interior fin de mes, 72-62.

TELEGRAMAS OFICIALES

Huesca 7, 11'45 m. Gobernador á ministro Gobernación. Partida guardia civil de Tamarit haber sido hallado el cadáver en esqueleto de Sebastián Harz Bonver, de 30 años de edad, vecino de Ibar de Noguera (Lérida), el que fué, se dice, asesinado el 18 de junio de 1898 por su hijo S.

LOS TEATROS

ELDORADO. Ya tiene el teatro Eldorado obra de piégués beneficios para todo el verano con la humorada La luna de miel, estrenada anoche. Fué un éxito de franca hilaridad. El público no cesó de reír un instante, cuando no reía aplaudiendo á obligados á García Alvarez y Antonio Paso á presentarse en el momento para alegrar...



Según telegrama oficial, en Málaga continúan pagando sus cuotas por contribución industrial muchos de los que estaban en descubierto, no habiéndolo debido de hacer más que los morosos habituales. Así lo dice el despacho. El gobernador de Soria telegrafía en que Reocret, pueblo de dicha provincia, ha sido muerto Pascual García por Pedro Arribas. Para realizar el delito se valió éste último de una hora. El agresor ha sido entregado á los tribunales de justicia. Por haber terminado sus funciones ha sido disuelta la comisión que en Manila presidía el general Jaramillo, y se supo...

Bolsa de Bilbao. Bilbao 7, 1'25 t. Comercio, 300; Auroras, 317-50; Naviera Vasco-galega, 118-50; Vizcaya, 380; Amortizable nuevo, 91-10.—MENCHETA. Telegrama de la Agencia A. S. R. A. París 7, 3'25 t. Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 70-80; 71-1 y 71-00. Después de la hora oficial han cerrado hoy: Exterior español, 70-95. Apertura: 3 por 100 francés, 99-00. Clausura: 3 por 100 francés, 99-00.

